

Protokoll des Plenums der Fachschaftsinitiative Philosophie vom 30.05.24

Anwesend:	Martin, Paul, Jonathan, Kerstin, Luise, Jan
Moderation:	Martin
Protokoll:	Vitus

TO

- Verabschiedung des letztwöchigen Protokolls

**TOP 1: Letztes Protokoll verabschieden & Besprechung der TO
verabschiedet (keine Einwändungen)**

TOP 2: Bericht Kerstin: Studierbarkeit von Seminaren (Treffen mit Livia Samson & Kirsten Meyer)

- Treffen war produktiv

- gibt Schritte um den Workload zu verringern und auch zukünftiges Commitment dazu

TOP 3: Bericht Luise: Machtmissbrauchskommissionstreffen

- Theoretischer Input von Experten zu Machtmissbrauch

- nachfolgende Diskussion über Fragen aus der Materialsammlung

- Bericht wird beim Fakultätsrat im Juli vorgestellt (17.7.) → möglichst viele sollten anwesend sein

- Rücksprache mit anderen studentischen Vertretern der Machtmissbrauchskommission

TOP 4: Ankündigungstext, E-mail neue Erstis

- Wie wurde die Organisation der Ersti-Veranstaltungen in der Vergangenheit organisiert?

→ Oft viel Bereitschaft aber wenig Aktion bis kurz vor Schluss

→ Wer sich einbringen möchte, sollte in den letzten 3 Wochen der Vorlesungsfreien Zeit verfügbar sein

- Zugehörigkeit der Lehramtsstudierenden sollte gestärkt werden (z.B. durch eigenen Programmpunkt?)
- E-mail verweist auf Bewerbungsportal und bedarf Log-In-Daten
- 15.7. ist Frist um in das Portal zu kommen und ein Begrüßungsschreiben zu formulieren und dort hochzuladen
- Idee: Kurze Begrüßung mit Links zur Website und Instagram
- Einziger Zugang zu allen Philosophiestudierenden auf einmal
- Zugangsdaten herausfinden und Text formulieren (Verantwortlich: Vitus), Begrüßung, Funktion der Fachschaft, alle wichtigen Links → FAQ für E-mail-adresse

TOP 5: Stupawahl und Wahllokal

- keine Freiwilligen

TOP 6: Sommerfest Planung

- Mit Cafe Flora alles Wichtige geklärt
- Bewerben des Sommerfests wichtig – Luise und Jan erstellen Plakat, drucken in der HU Druckerei, bis Mitte nächster Woche
- Welche Infos auf das Plakat? → Ort, Zeit, kein Eintritt, neues Logo
- Telegramgruppen bewerben (Martin/AK erstellen Text – wird auch auf Instagram gepostet)
- Jonathan macht Newsletter
- wird in Vorlesungen und Seminaren beworben
- AK immer noch offen für Ideen an dem Tag (Deko, Spiele etc.)
- Luise kommt am 14. um mit aufzubauen

TOP 7: SoWi-Institut

- Kritik zur Stellungnahme der Dekan:innen
- uneingeschränkt und geschlossen wird hinter dem Präsidium gestanden
- Senat hat Präsidium gesagt, das Gebäude unter Polizeieinsatz zu räumen
- Statement setzt falsche Incentivierung – Politik kriegt vermittelt, sie könnte in Universitätsangelegenheiten einmischen
- Statement bezieht sich nur auf diese isolierte Entscheidung, nicht auf alle
- Besser und dialogorientierter gelöst als an der FU
- Schutz der Studierenden wurde versprochen, falls sie mit Präsidenten Blumenthal dem aus dem Gebäude gehen → wurden trotzdem von der Polizei festgehalten und Personalien wurden aufgenommen → ist problematisch und unter falschen Voraussetzungen passiert (Präs. Blumenthal jedoch auch unter großem, u.a. rechtlichen Druck) → Zustimmung, dass das Statement die Lage nicht differenziert genug wiedergibt, was den normativen Charakter der Entscheidungen des Präsidiums angeht
- großer Anteil des Lehrpersonals hat sich an der Unterschrift des Statements beteiligt
- Kai Wegner zentraler Verantwortlicher, nicht Präsidentin Blumenthal
- Als universitäre Selbstverwaltung sollte Präsidentin Blumenthal Entscheidungen nicht im Sinne des Senats sondern der Universität treffen
- rechtlich hätte Blumenthal anders handeln können
- andere Positionierung im Spiegel-Interview: Sie hatte an einem Punkt im Verlauf der Situation keine Absicht zu verhandeln und hätte noch früher räumen lassen

- **zusätzliche Kritik nach großem öffentlichen Druck/ öffentlicher Kritik nicht unbedingt nötig**
- **Kritik bezieht sich hauptsächlich auf die Dekanen und die gegebene Rückendeckung**
- **uneingeschränkt hinter DIESER Entscheidung oder der gesamten Institution des Präsidiums**
- **Fokus sollte auf dem zukünftigen Umgang mit ähnlichen Situationen liegen**
- **Polizeipräsenz erschreckend groß in dieser Situation → im Vergleich mit Besetzungen in Klimaangelegenheiten → Beeinflussung des Lernumfelds und Klimas**
- **Heterogenität der Besetzer ist ein relevanter Faktor**
- **Extremistenvorwurf ist dennoch nicht eindeutig, da die verwendeten Symbole nicht eindeutig waren**
- **Besetzer beschreiben sich jedoch als gemeinsame Initiative, teilt den Punkt der Heterogenität nicht**
- **Antrag wird zurückgezogen – Konsens ist die Kritik an der Unterschrift der Dekane (insbesondere Geert Keil) nicht zu äußern)**

TOP 8 : Planung Sommerfahrt

Luise und Ian werden das Plakat designen. Die Anmeldemaske wurde fertiggestellt und es kann sich angemeldet werden. Es herrscht noch Uneinigkeit über den Werbeslogan. Paul hat jetzt eine funktionierende Debitkarte für das Fachschaftskonto. Der PIN wurde auch den Anwesenden mitgeteilt.

Wir verknüpfen die Werbung für die Sommerfahrt mit der Werbung für das Sommerfest. Der AK muss wiederbelebt werden.

TOP 9: Sontiges:

Es wurden einige weitere Mails gefunden und über ihre Beantwortung.

Friedis Punkt, gerne mehr aktive FINTA*-Personen in der FSI zu sehen wurde von Paul vorgebracht. Wir schreiben eine Nachricht an den FSR SoWi das wir zu diesem Thema gerne in den Dialog kommen wollen.

TOP 10: Protokoll und Moderation nächste Woche

Es wurden keine Personen gefunden welche nächste Woche Protokoll und Moderation für die nächste Woche machen wollen.

TOP und Thema

Verantwortlich

TOP 1 Letztes Protokoll verabschieden & Besprechung der TO

<Text>

TOP 2

<Text>

TOP 3

<Text>

TOP 4

<Text>

TOP 5

<Text>